
平成２８年１１月５日 

平成２８年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

（ １ ）班 班長（ 富田 真由美 ） 

開 催 日 時 平成２８年１１月５日（土） １８時００分～１９時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
 中央ゆめづくり協議会 

開 催 場 所 名張市防災センター 参 加 人 数 １９名 

出 席 議 員 川合 滋 、 吉田正己 、 富田真由美 、 山下 登 

司会者（川合 滋）  記録者（吉田正己）  報告者（山下 登） 

頂いたご意見等 

【 議会報告会の内容についての質問 】 

・議案第 52 号 市道路線の認定について、私道でも市道認定されるのか。 

・議員提出議案第１２号 防災対策の充実を求める意見書について、具体的にどのような内容な

のか、巨大地震等の災害の想定も具体的に示してほしい。 

【 議会報告以外の質問事項 】 

1. 待機児童の現状と対策はどのようか。 

2. 小学校の統廃合について。 

3. 人口減少に対する対策はどうか。 

4. 空き家対策はどうか。 

5. 政務活動費について名張市は適切か。 

6. 議員定数について各議員の考えは。 

【 意見 要望 】 

1. 中央地域は、災害時においては、対策本部となるので新しい市民センターの建設を望む。 

2. 子ども達の防災対策を万全にして欲しい。 

3. 児童の貧困対策について、支援システムの構築を望む。 

4. Ｒ３６８号線の早期の完成を望む。 

5. 地域の要望をくみ上げ、反映してほしい。 



平成２８年１１月２０日 

平成２８年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

（ １ ）班 班長（ 富田 真由美 ） 

開 催 日 時 平成２８年１１月２０日（土） １０時００分～１１時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
 川西・梅が丘地域づくり協議会 

開 催 場 所 梅が丘市民センター 参 加 人 数 １２名 

出 席 議 員 川合 滋 、 吉田正己 、 富田真由美 、 山下 登 

司会者（川合 滋）  記録者（吉田正己）  報告者（山下 登） 

頂いたご意見等 

【 議会報告会の内容についての質問 】 

・議員提出議案第 6号はどうでもよいが、可決された内容を、一般市民に理解しやすい説明を

してほしい。 

【 議会報告以外の質問事項 】 

1. 議員バッジをつけていない者がいるがどうしてか。 

2. 名張市の将来の取り組みはどうか、また産業を発展させるにはどうしたらよいか。 

3. 市民税・固定資産税は上がるのか。 

4. 議員と地域づくり組織との関係・役割をどう考えているか。 

5. 農業支援センターを廃止したが、農業の将来をどう考えているのか。 

6. 鳥獣害対策はどのように考えているのか。 

7. コミュニティ交通についての施策はどうか。 

【 意見 要望 】 

1. 団地内道路も 30 年を経過し補修が必要であるが、部分的にではなく、全面的にできない

のか。部分補修だと段差ができ危険である。 

2. 市内道路の白線が消えていたり、不鮮明で危険である、早急に修理をしてほしい。 

3. 道路の危険度は場所により異なるが、それぞれに応じ、きめ細かな対応を望む。 

4. 維持管理の予算が少ないので、増額を望む。 

5. ほかの地域づくりとの連携が必要である。 

6. 南 5 番町の犬の糞の処理に困っている、条例は出来ないのか。 

7. 6 月議会に、決算はできないのか。 



平成２８年１２月３日 

平成２８年度 議会報告会報告書 
名張市議会議長 様 

（ １ ）班 班長（ 富田 真由美 ） 

開 催 日 時 平成２８年１２月３日（土） ９時３０分～１０時４０分 

地域づくり 

組 織 名 
 国津地区地域づくり委員会 

開 催 場 所 くにつふるさと館 参 加 人 数 １７名 

出 席 議 員 川合 滋 、 吉田正己 、 富田真由美 、 山下 登 

司会者（川合 滋）  記録者（吉田正己）  報告者（山下 登） 

頂いたご意見等 

【 議会報告会の内容についての質問 】 

・議員提出議案第 6号は可・否は何対何か、山下議員の否決の理由は何か。 

・議案第 55 号について、窓口はどうなるのか。 

【 議会報告以外の質問事項 】 

・政務活動費について名張は適切か。 

・県内での 3歳未満の窓口負担ゼロの記事を見たが、名張市ではどうか。 

・県道の拡幅については市を通じ要望するべきかどうか、市に窓口はあるのか。 

・市出身の担当者がいないので、県予算は他市へ持って行かれているのではないか。 

・市内の国道は何本あるか知っているか。 

・旧国津小学校のトイレの改修等の窓口は市民スポーツ室でよいのか。 

・ジャパングルメは営業しているのか。 

【 意見 要望 】 

・市内在住の優秀な職員が多くいるので、幹部への登用を望む。 

・サル、鹿が増加しているので早く駆除してほしい、猟友会の協力を望む。 

・青蓮寺橋付近でサルに餌付けをしている人がいるが、看板を立て注意してほしい。 

・鳥獣被害の申告は高齢者にとって困難であるし、窓口を一本化してほしい。 

・ジャパングルメの地元雇用はゼロであり、交流・発展に繋がっていない。市全体で考えて

ほしい。 

・ふるさと館の駐車場、旧国津小学校の駐車場を拡幅してほしい。 

・国津保育所が廃止になると困る、待機児童の受け入れをしてほしい。 

・国津地区は地域を守り、後継者育成に努力するので、議員も努力してほしい。 

・課外授業で「ふるさと館」を利用してほしい。 

・空き家対策についても知恵を出してほしい。 



平成２８年１１月２７日 

平成２８年度 議会報告会報告書 
名張市議会議長 様 

（ １ ）班 班長（ 富田 真由美 ） 

開 催 日 時 平成２８年１１月２７日（土） １３時３０分～１５時００分 

地域づくり 

組 織 名 
 名張地区まちづくり推進協議会 

開 催 場 所 名張市民センター 参 加 人 数 ２５名 

出 席 議 員 川合 滋 、 吉田正己 、 富田真由美 、 山下 登 

司会者（川合 滋）  記録者（吉田正己）  報告者（山下 登） 

頂いたご意見等 

【 議会報告会の内容についての質問 】 

・議員提出議案第 6号の可、否の分かれた原因は何か。 

【 議会報告以外の質問事項 】 

・議員全員で「視察旅行」に行く必要があるのか。 

・空き家等対策推進協議会のメンバーに議員が入ってないがどうしてか、現状を知っているか。

・名張地区で空き家対策の要望書を提出したが、議員の考えはどうか。 

【 意見 要望 】 

・遠くへ視察に行って金を使う必要がない、議員は身銭を切るべきだ。 

・議会改革、行政改革が必要だ、視察はやめるべきだ。 

・特定空き家と思われる空き家は危険であり、議会としては対処しないのか。 

・行政の対応が遅いし、安全に対する予算が少ない。 

・防災ネットワークが不備である。 

・議員は勉強不足ではないのか、又、行政とは馴れ合いではないのか。 

・期数の多い議員ほど勉強しない。 

・昔の議員は生活基盤がしっかりしており、政治もしっかりしていた。 

・現在は報酬に満足しているのではないか、報酬に合った仕事をしていない。 

・旧市街地も高齢化が進み、要望が多い、福祉以外に活性化の知恵はないのか。 

・観光については、伊賀市と連携し広域でやるべきだ。 

・市立病院は初診を受け付け、その後に町医者に紹介してはどうか。 

・診察より薬代が高い市立病院は医薬分業をやめ、特区にしてはどうか。 

・議員提出議案、8、9、10、11、12 号はありがたい、ぜひ協力をお願いする。 

・子ども食堂についても協力してほしい。 

・危険な空き家の排除は不十分であり、事故が起きる前に対処してほしい。 



平成２８年１１月２８日 

平成２８年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

開催日時 平成２８年１１月２８日 （月） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
美旗地区 

開催場所 美旗市民センター 参加人数         ４名 

出席議員 福田 博行、三原 淳子、幸松 孝太郎、常俊 朋子、阪本 忠幸 

司会者（阪本 忠幸） 記録者（幸松 孝太郎 ） 報告者（常俊 朋子） 

頂いたご意見等 

１．９月定例会の主な議案について 

①平成２７年度決算 

・一般会計の普通交付税３億７６８万円について、使い道を聞きたい。 

・扶助費と交付税について、どのようなものか、聞きたい。 

・普通建設事業費、維持補修費などにまつわる生活道路をどのようにしていくのか。 

・要望として、市民税は安いところがいいし、お金の使い方が無駄のないようにしてほし

い。 

②議員提出議案第６号、柏議員に対する辞職勧告決議について、 

・議会では、辞職勧告がどのような経過でそうなったのか、教えてほしい。 

２．質疑応答＆懇談会について 

・固定資産税（都市振興税のこと）が０．３％値上げして、市民に負担させている。議員も

身を切ることを考えてほしい。 

・国勢調査で、名張は人口が減少してきているので、どうしていくのか。具体的なことが見

えてこないので、説明してほしい。 

・名張は魅力的なまちか。参加している議員は、どのように考えているのか、聞きたい。 

・要望として聞いてほしい。名張で住んで４０年だが、まちになっていないし、見えてきて

いない。議員は、住民と一緒になって知恵を出してほしい。そして、行政の尻を叩くのは

議員の仕事だ。 

（２）班 班長（ 三原 淳子  ）



平成２８年１１月１４日 

平成２８年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

開催日時 平成２８年１１月１２日 （土） １３時３０分～１５時００分 

地域づくり 

組 織 名 
青蓮寺百合が丘地域づくり協議会 

開催場所 名張市教育センター 参加人数         １８名 

出席議員 福田 博行、三原 淳子、幸松 孝太郎、常俊 朋子、阪本 忠幸 

司会者（阪本 忠幸） 記録者（幸松 孝太郎 ） 報告者（常俊 朋子） 

頂いたご意見等 

１．質疑応答＆懇談会について 

①小中一貫教育について 

・桔梗が丘で先行している小学校５年・６年、中１～３年の考え方を聞きたい。 

・現在進めている小中一貫のモデル校はいつごろまで行うのか。 

・小中一貫は全く新しいものだが、これにはいろいろな方式がある。まだ具体的には聞いてい

ないが、名張市の小中一貫教育についてお聞きしたい。 

②小・中学校の統廃合について 

・教育は幅広いため、小学校全体で考えていくことが必要と思うが、先生にとっても問題点が

あるのではないか。 

・桔梗が丘地区の説明会では、反対が多かった。つつじが丘での実績があまり伝わってこない。

この問題は、市民が賛同することが必要だ。決まっていることを発信してほしいが。 

・小中統合は、１年半たっても見えてこない。どのように考えているのか。 

・小中統廃合は、決まっているのか。決定者は市長か。 

・（仮称）桔梗が丘学園について、具体的にどのように進めていくのか。 

③小中一貫教育と小・中学校の統廃合について 

・合意があってこその問題であるが、議員も議会もフランクに市民に説明してほしい。 

・まちかどトークでは、教育長では話にならないので、決定権のある市長と話し合いが行われ

たが釈然としない。 

・小中一貫教育と小・中学校の統廃合をどのように進めていくのか。 

（２）班 班長（ 三原 淳子  ）



④その他 

・地域福祉教育総合支援システムについては、どのようなものか。 

・小学校のトイレについての考え方は。 

・百合の坂の白線が消えている。いつ頃白線を引いてくれるのか。 

・名張西高校 裏の道路拡張の工事は、どのようになっているのか。 

・伊賀市との病院統合は考えているのか。 

・救急医療は、名張市長の考え方は変わらないが、首長の思いで違う。 

・百合の坂の耐震は大丈夫か。 

⑤要望点 

・百合が丘には、拠点病院である市立病院がある。防災の観点で、現在の３つの道だけで大丈

夫としている根拠を聞きたい。 

・常日頃の災害の問題として、地域とセコムのような民間機関と災害に関する覚書協定や道路

のことも含めて、代表者会議に提案してほしい。 

・住民の生活を守るという点で、今日の病院問題のような議員の回答が聞けるこのような議会

報告会はいいことだ。改善点としては、事前に資料を見て理解できるように、ＨＰでダウン

ロードできるようにしてほしい。 

・議員が公約していることについて、どのくらい進んでいるのか。整理して具体的に提供して

ほしい。 



平成２８年１２月１２日 

平成２８年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

開催日時 平成２８年１２月１０日 （土） １９時００分～２０時４０分 

地域づくり 

組 織 名 蔵持地区まちづくり委員会 

開催場所 蔵持市民センター 参加人数         １０名 

出席議員 福田 博行、三原 淳子、幸松 孝太郎、常俊 朋子、阪本 忠幸 

司会者（阪本 忠幸） 記録者（幸松 孝太郎 ） 報告者（常俊 朋子） 

頂いたご意見等 

１．９月定例会の主な議案について 

①平成２７年度決算 

＜一般会計の歳入について＞ 

 ・固定資産税の評価替えについて、内容が聞きたい。 

 ・固定資産税について、国の税率引き上げが今後あると聞いたが本当か。 

 ・固定資産税の値上げは、０．３％と言うけれど実質は、約２１％であり、この負担は、非常

に厳しい。いい方向に向かうように、もっと検討してやることがあるのではないか。 

  例えば、議員報酬３割カット、５割カットが実際に起きていない。皆さんにも考えてもらい

たい。 

 ・一般会計の予算が、２９０億円について、中身をよく知ってやってもらいたい。 

 ・市の未収金について、どのようになっているか、聞きたい。 

②議員提出議案第６号、柏議員に対する辞職勧告決議について、 

・議会ではどのような経過でそうなったのか、聞きたい。 

２．質疑応答＆懇談会について 

①小中一貫教育、小中統廃合、（仮称）桔梗が丘学園について 

 ・教育委員会の説明会で、参加されている方が、納得されていないのに強行に進めていこうと

いう姿勢が、残念でならない。蔵持地域は１００％反対だ。また、説明会が終わってもその

後、何の音さたもないが、住民の方が納得する回答を出してほしい。 

 ・通学路を一番重要視しているので、行政として通いやすい道の回答をお願いしたい。 

 ・この問題についてのＱ＆Ａを作ってほしい。 

 ・（仮称）桔梗が丘学園が議会で賛成かどうか、会派でなく議員一人一人に聞きたい。 

（２）班 班長（ 三原 淳子  ）



②議員報酬、政務活動費などの議会改革について 

 ・議員報酬は、他の市町村よりもいい報酬をもらっているように思う。このことに関して、自

分の意見が言えなくなっているのではないか、自分自身が議員にどうやって出たのか忘れず

初心をしっかり持ち続けて欲しい。議員の姿勢について、聞きたい。 

 ・固定資産税を値上げしたのに、議員報酬を上げるような話を聞いたが、このような厳しい財

政状況では、議会議員として減額してほしい。名張市の議員報酬を考える議会改革検討委員

会で、市議会議員が３人、市民が２人ではなく、市民の方を多くするような委員会でなけれ

ばならないのではないか。 

 ・最近のテレビで、町議会の議員報酬が１７万円で活動していると聞いたが、市議会議員はも

っと考えてもらわないといけない。 

 ・政務活動費が前払いになっているが、後払いにできないのか、聞きたい。 

③その他 

 ・３千万円かけた新田のゲートボール場は、本当に必要だったのか。ノーベル製菓からの寄付

なら、もっと市全体を考えて使って欲しい。 

 ・道路の白線が消えているが、市内の道路についてどのようになっているのか。聞きたい。 

 ・マックスバリューから武道館いきいきに行く道はどうなっているのか、聞きたい。 

 ・要望であるが、議員活動において命を原点に大切に考えてほしい。連日報道されているいじ

めによる自殺など、隣人愛の考え方で、和やかに暮らしていけるようにお願いしたい。 



平成２８年１１月２５日 

平成２８年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

開催日時 平成２８年１１月２３日 （土） １３時３０分～１５時００分 

地域づくり 

組 織 名 
つつじが丘・春日丘自治協議会 

開催場所 つつじが丘市民センター 参加人数         １８名 

出席議員 福田 博行、三原 淳子、幸松 孝太郎、常俊 朋子、阪本 忠幸 

司会者（阪本 忠幸） 記録者（幸松 孝太郎 ） 報告者（常俊 朋子） 

頂いたご意見等 

１．９月定例会の主な議案について 

①平成２８年度補正予算 

 ・外国人誘客の推進について、３２０万円の事業を聞きたい。 

②平成２７年度決算 

・病院事業会計について、どのように考えているのか、聞きたい。 

③議員提出議案第６号、柏議員に対する辞職勧告決議について、 

・議会ではどのような経過でそうなったのか、教えてほしい。 

・委員会の行政視察を、なぜ委員会全員でいく必要があるのか。また、視察先を決めつけてい

るのか。 

・視察した調査結果を、視察効果として報告書に示し、市民にオープンにしてほしい。他市の

ような悪い事例が公表されている中で、しっかりやってほしい。 

２．質疑応答＆懇談会について 

①観光について 

 ・名張市の観光事業は何もやっていないのではないか。 

 ・香落渓を生かした観光政策を奈良県とも連携して展開してほしい。例えば、道路や大型バス

の駐車場、トイレなどについて、目標を立てて取り組んでほしいがどうか。 

 ・「名張の湯」や「夏見廃寺」に大型バスが停められる駐車場を検討してほしい。 

②独自課税（都市振興税のこと）で何をするのか。３つの重点プロジェクトをやっているが、市

民にどれだけのメリットがあるのか。また、名張はこれからどのようになっていくのか。現状

では、名張の未来はないのではないか。もっと、どうしたら名張が変わっていけるのか。考え

てほしい。 

③６次産業化を育てていきたいのか。地産地消ができていないのではないか。 

④この１０年間、名張は何をやってきたのか。 

（２）班 班長（ 三原 淳子  ）



平成 ２８ 年１２月１９日 

平成２８年度 議会報告会報告書 
名張市議会議長 様 

                        （ ３ ）班 班長（森脇和德 ） 

開 催 日 時 平成 ２８年１２月１６日（金） １９時００分～２０時５０分 

地域づくり 

組 織 名 
箕曲地域づくり協議会 

開 催 場 所 箕曲市民センター 参 加 人 数    １４名 

出 席 議 員 森脇和德 、吉住美智子、豊岡千代子、柏元三、足立淑絵 

司会者（足立淑絵） 記録者（柏元三） 報告者（豊岡千代子） 

１、 議員提出議案第１０号―少人数教育に関する「教職員定数改善計画・・・」の可決は、教

育委員会が策定した学校統合と矛盾するのではないか。 

２、 大規模になれば、いじめが増えるなど子どもが犠牲になる。地域も犠牲になる。現状のび

のびやっているのに何故変えようとするのか。 

３、 小さい学校の良いところを伸ばす教育に力を入れることで人口が増えたまちがある。若い

人が増えてまちが活性化した。 

４、 地域がもっともっと頑張ろうと言っているのだから、行政ももっと力を入れれば箕曲も伸

びるし名張も伸びる。地域の発展のバランスを考えるべきだ。 

５、 箕曲地区住民の意見はほとんどが学校統合に反対だ。賛成意見もあるだろうが、聞いたこ

とがない。 

６、 議員の皆さんは、各地域で開いている教育委員会の説明会に行ったことがあるのか。会場

に行ったら、地域の雰囲気がよくわかる。名張市の大事な問題だから、行くべきではないか。

説明会に行かない議員はどうかと思う。 

７、 毎朝、登校時に見守りをしている。校長先生をはじめ先生方が子どもたち一人一人に「○

○ちゃん、お早う」と名前を呼んでちゃんと声かけしている。このような光景をみると安心

できる。このような箕曲小をなくさないで欲しい。 

８、 箕曲地区の人たちは小学校を中心に絆づくりをして、発展してきている。発展している地

域をバラバラにして過疎化させようとするのか。 

９、 基本的には複式学級になれば、学校統合もやむを得ないと考えている。しかし、今はその

心配はない。人が集まるまちをつくるように頑張っているのに、中心となるフィールドを取

られたらどうなるか。学校がなくなれば地域の気力もなくなってしまう。 

１０、箕曲は学校が近い、駅が近い、店もある。子育て世代の住みやすいまちで、若い世代向け

のマンションも多い。複式学級になれば統合をお願いしたいが、複式にならないように地域

はもっと頑張る。 



１１、皆さんも小さい子どもたちが、あの百合坂を登っていく姿を考えて欲しい。教育委員会の

案はメチャクチャ。名張市は人口を増やす政策を掲げながら、減らす方向に向かうのはいか

がなものか。 

１２、桔梗が丘のまちかどトークで市長の「私が最終判断をする」を聴いて強行採決しないか心

配している。 

１３、地域をどうするんだということは教育委員会にはわからない。 

１４、箕曲は名張市の政策に沿って地域ビジョン（桃の里構想）をつくって、５～６年前から「学

校を中心として学校を守りながらやって行こう」としている。学校統合は理想郷プランと矛

盾していないか。 

１５、「５年後に統合しますよ」と言っているが。いかにも決まったかのような噂になり、若い

人たちが入ってこず、出て行くのが怖い。風評被害が出ないように配慮して欲しい。 

１６、名張市行政では統合問題を教育委員会単独で進めるのではなく、地域に関わる担当部門も

一緒に検討して欲しい。 



平成 ２８ 年１２月１９日 

平成２８年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

（ ３  ）班 班長（森脇和德   ） 

開 催 日 時 平成２８年１１月１５日（火） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
錦生自治協議会 

開 催 場 所 錦生市民センター 参 加 人 数    １６名 

出 席 議 員 森脇和德 、吉住美智子、豊岡千代子、柏元三、足立淑絵 

司会者（足立淑絵） 記録者（柏元三） 報告者（豊岡千代子） 

頂いたご意見等 

１、防災対策に関する請願がでているが、どのような活動状況を想定しているのか。 

２、名張市は東海地震等が実際に起こった場合に、どう動いたら良いのか想定して対応をシミュ

レーションしているか。 

３、三つのダムが崩壊した時を想定した防災は、シミュレーションされているのか。 

４、錦生地区のほとんどが特別警戒地域（レッドゾーン）になっている。地域としては、災害に

対するソフト面はここ３年、指導されて周知・認知されている。しかし、ハード面は遅々と

して進んでいない。 

５、坂之下地区の山側にあるため池が危ないのはわかっている。ため池は昔の農業用池であるが

相談する国の窓口がよくわからない。 

６、坂之下地区としては、ため池だけの問題ではなく「レッドゾーンを解消して欲しい」と要望

している。 

７、議会報告会の市民意見を持ちかえって、議会全体が問題を共有して解決を図って欲しい。 

８、宇陀川の河原が荒れ放題になっている。国に働きかけて掃除して欲しい。 



平成 ２８ 年１２月１９日 

平成２８年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

                           （ ３ ）班 班長（森脇和德 ） 

開 催 日 時 平成 ２８年１１月２６日（火） １３時３０分～１５時４０分 

地域づくり 

組 織 名 
桔梗が丘自治連合協議会 

開 催 場 所 桔梗が丘市民センター 参 加 人 数   ３０名 

出 席 議 員 森脇和德 、吉住美智子、豊岡千代子、柏元三、足立淑絵 

司会者（足立淑絵） 記録者（柏元三） 報告者（豊岡千代子） 

１、「柏元三議員に対する議員辞職勧告」の説明を求める。 

２、教育委員会に提出した桔梗が丘自治連合協議会の提言書について感想を聞かせてほしい。 

３、小学校の統廃合について、「教育委員会に腹案があると聞いている」と議員が答弁したが、本

当に腹案があるのか。 

４、桔梗が丘自治連合協議会の提言書を読んでいるとは思えない。提言書をもう一度見直して欲

しい。 

５、「小人数教育を推進して下さい」という請願書を採択しているが、統合が不合理であることが

分からないのか。 

６、教委が違う案を提案しなければ、前に進まない。 

７、市長は「私が最終判断する」と言うが、市役所と議員を愚弄している。市長が決めるのか。

議員が決めるのか。 

８、市長が最終判断するとしたら、判断材料が問題である。教育委員会の資料と説明を判断材料

にするのか、市民の声を判断材料にするのか？議会への報告で「保護者からの反対はありま

せんでした」と、事実と異なることを言われる心配もある。 

９、議会は他県に視察に行くのであれば、まず名張の学校を視察して欲しい。 

１０、設定するので、地域の保護者の方々の集会に出席して欲しい。 

１１、議員たちが「統廃合についての賛否は答えられない」と言うのは、行政寄りの判断になる

のかと不安がある。市議会だよりを見ると、市長提案が全て可決されている。 

１２、住民との話し合いで合意できないまま、議案が提出された場合、議会はどうするのか。議

会に対して不信感をもっている。 

１３、議員達の発言には教育委員会寄りの賛成の余地が残されている。桔梗が丘の提言書とそれ

に対する教育委員会の答弁書をもう一度読み直してほしい。 



１４、全ての問題の根源は人口減である。名張の将来に向けてどうしたらいいと思うか、名張の

将来像を聞かせてほしい。 

１５、桔梗学園計画が無かった場合を想定して、桔梗丘高校跡地の利用活用案について聞きたい。 

１６、桔梗丘高校グランドは三重国体のホッケー会場になり、人工芝の施設計画があるが、どの

ように建設し、メンテナンスするのか、計画は立っているか。目先に迫った問題である。 

１７、市長選挙と市議会選挙の同日選挙を実現して欲しい。 

１８、斎場問題は裁判が続きゴタゴタしていたが、もうこれで終結したのか。終結したのならば、

裁判の費用と経緯を含めて総括を示して欲しい 



平成 ２８ 年１２月１９日 

平成２８年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

（ ３  ）班 班長（森脇和德   ） 

開 催 日 時 平成 ２８年１１月２９日（火） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
すずらん台まちづくり協議会 

開 催 場 所 すずらん台市民センター 参 加 人 数   ７名 

出 席 議 員 森脇和德 、吉住美智子、豊岡千代子、柏元三、足立淑絵 

司会者（足立淑絵） 記録者（柏元三） 報告者（豊岡千代子） 

１、ゴミ収集業者の態度が悪い。ゴミを持っていく場合と回収しない場合の基準がわからない。

粗大ゴミを受けてもらう場合と受けてもらえない場合の基準も明確でない。 

２、ゴミは住民に一番近いところの問題、市担当者が現地に足を運んで住民の声を聞くべき。 

３、資源ゴミステーションが一つ減った。理由は場所提供者がいないから。自治会に入っていな

い人のゴミステーションは汚い。 

４、ルール違反のゴミが出されていた場合、ゴミ袋を開封して、誰かを探している。 

５、平成３３年に下水道施設（コミプラ）の市への移管が決まっている。平穏に勧めたい。 

つつじが丘は揉め事が解決していないが、そのようになった理由は何なのか。教えてほしい。 

６、すずらん台の上方にある給水タンクは７～８年前に塗り替えたが、耐震構造になっているの

か。近隣住民が心配している。 

７、政務活動費はちゃんと使っているのか。 

８、名張の待機児童は何人いるのか。 

９、すずらん台から外部へ繋がる道路は一本だけ。何かあった時の逃げ道がなく心配だ。防災対

策を充実して欲しい。 



平成  ２８ 年 １２ 月 １２ 日 

平成 ２８ 年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

              （ ４ ）班 班長（  森岡 秀之   ） 

開 催 日 時 平成 ２８ 年１１ 月 １６ 日 （水 ）１９時００分～ ２０ 時４０ 分

地域づくり 

組 織 名 
薦原地域づくり委員会 

開 催 場 所 薦原市民センター 参 加 人 数   １２ 名 

出 席 議 員 永岡 禎、浦崎 陽介、森岡 秀之、田北 利治 

司会者（ 永岡 ） 記録者（ 田北 ） 報告者（ 田北 ） 

報告会で頂いたご意見等 

１、 平成２７年度決算について 議会の中でどんな意見があったのか。 

２、 ２０２５年問題について 高齢者対策を議会は、これからどう取り組むつもりか。 

３、 扶助費を減らすには議会としてどう考えているのか。 

４、 市役所の職員が市民に対して挨拶もせず、笑顔もないが、いかがなものか。 

懇談会で頂いたご意見 ご要望 

学校の統廃合について 

５、 学校統廃合の効果がわからない。 

６、 学校は地域をつなぐ役割がある。統廃合によって地域のまとまりがなくなる。議員はどう

いう立場で推進しているのか。 

７、 子供を育てるのにはお金がかかる。教育は赤字でも良い。 

８、 今年の６月に教育委員会と話し合いがあった。８０数名の出席があり、ほとんどの人が反

対している。教育委員会のやり方は基本的にまちがっている。 

９、 ２月１８日の新聞発表前に地元に相談がなかった。 

１０、ヨーロッパでは小規模学校が主流なのに、なぜ名張市では統廃合するのか。 

１１、亀井市長のマニフェストには、学校の統廃合は書いていない。白紙撤回を求める。 

１２、住民が反対しているのに、議員が賛成するのはおかしい。義務教育は大人の責任だ。 

し尿処理場について 

１３、昨年の３月末にし尿処理場の６年間の延長を認めた。その時に地域の要望として、薦原小

学校を統廃合しないように求めた。 

１４、地域の要望として、市道整備をあげている。６年後のし尿処理場を移転する確かな計画を、

議員任期中の２年以内に立てて欲しい 

県道８０号 主要地方道 奈良名張線 

１５、薦原から梅が丘に抜ける道路が、朝夕の通勤時対向が出来ない。 

以前から要望を出しているが、市として県に要望してほしい。 



平成２８年１２月１２日 

平成 ２８ 年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

（ ４ ）班 班長（  森岡 秀之   ） 

開 催 日 時 平成 ２８ 年１１ 月 ２６ 日 （水 ）１９時３０分～ ２１ 時００ 分

地域づくり 

組 織 名 
赤目まちづくり委員会 

開 催 場 所 赤目市民センター 参 加 人 数   ２１ 名 

出 席 議 員 永岡 禎、浦崎 陽介、森岡 秀之、田北 利治 

司会者（ 永岡 ） 記録者（ 田北 ） 報告者（ 田北 ） 

報告会で頂いたご意見等 

懇談会で頂いたご意見 ご要望 

１、 JA 伊賀や消防団が南部と北部があるが伊賀はひとつ。美杉町太郎生の生活圏は名張市なのに、

行政区は津市になっている。 JA 伊賀や消防の広域化は出来ないのか。 

２、 産業廃棄物の処理場が不足している。改善出来ないのか。 

赤目バイパスの整備について 

３、 長坂バイパスの進捗状況はどうなっているのか。地元の会長３名の連名で、市に要望を出し

た。行政側から地元の地権者と話し合いをしているとのことだが、市からその後連絡がない。

先月地元の地権者のひとりから、同意のご意見を頂いた。地元としてもこれからも地権者の

方にお願いに行くつもりだ。 

県道赤目滝線について 

４、 落石崩落の危険性のある、もみじ山荘の対岸の山中で、木に丸太をワイヤーで縛って防護柵

にしているが、経年劣化している。なんとかして欲しい。何度か要望書も出している。 

５、 赤目口駅のロータリー出口、北側へ向かう角側において、仮で防護柵、安全ポールを設置に

しているが、小学生が溝に落ちたりしている。 

地域コミュニティバスについて 

６、 市内のコミュニティバスの運営費に１７００万円かけて赤字になっている。もっと大きいエ

リアで考えたらどうか。タクシー代を出したほうが安いのでは。 

７、 市からの助成金が減ったら、コミュニティバスの運営をやめる。 

８、 利用者アンケートによると活用状況は病院と買い物で半々。 最近病院が送迎を行っている

ので、以前と比べて利用者は減ると思われる。 



９、 赤目の人口３９００人の内 ７０歳以上が約１０００人 運転免許返納者に外出支援が必要。

１０、高齢者の事故が増えている。免許証の返納をしたら、事故が減って来たとのこと。 

１１、社会情勢に合わせて、基本方針の見直しをすべきでは。 

１２、コミュニティバスの会社をひとつにしたら、黒字になるのでは。もう少し真剣に考えて欲し

い。

その他 

１３、県と市が連携して生活道路の安全性を高めるよう、子どもの保護者として強く求める。 

１４、カーブミラー設置を要望してもなかなか設置してもらえない。 

１５、錦生赤目小として、統合して３年過ぎたが、トイレの改修が出来ていない（特にプール横）

１６、市の職員は、窓口で申請を受け付けるだけでなく、もっと現場を見て欲しい。 

１７、赤目口駅周辺の環境が悪い、全体的に道路が暗い、人が歩いていても全く見えない。道幅を

広げて欲しい。 

１８、街灯を増やして欲しい。 

１９、自転車の反射シールを配布して欲しい。 



平成２８年１２月１２日 

平成 ２８ 年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

              （４ ）班 班長（  森岡 秀之   ） 

開 催 日 時 平成 ２８ 年１１ 月 ３０ 日 （水 ）１９時００分～ ２０ 時４０ 分

地域づくり 

組 織 名 
比奈知地域ゆめづくり委員会 

開 催 場 所 比奈知市民センター 参 加 人 数   １３ 名 

出 席 議 員 永岡 禎、浦崎 陽介、森岡 秀之、田北 利治 

司会者（ 永岡 ） 記録者（ 田北 ） 報告者（ 田北 ） 

報告会で頂いたご意見等 

子どもの貧困対策の推進と就学・修学支援に関わる制度の拡充を求める意見書の提出について 

１、具体的に何％とか数字を明記して要求したのか。 

名張市指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を

改正する条例の制定について 

２、総合事業に移行したが、公民館でのカラオケサークルや、絵画教室等のサークル活動は、介護

予防に繋がるため、市から少しでも補助金を出すことが出来ないのか。 

３、介護施設に地元の元気な方は、ボランティアとして訪問介護に行ってもらったらどうか。 

４、介護施設に、子ども園を併設したら、お年寄りが元気になるのでは。 

土地の改良事業の施行について 

５、農山村の活性化事業とあるが、名張市では空き家が増えている。種生地区や旧青山町地域との

広域連携を取ることも必要では。 

６、移住政策を進めるために、名張市の名所・旧跡を全国にもっとアピールしたらどうか。 

７、種生とすずらん台、滝之原とすずらん台とのアクセス道路を整備したら、もっと行き来が出来

るのでは。 

柏 元三議員に対する辞職勧告決議について 

８、経緯を詳しく教えて欲しい。 

懇談会で頂いたご意見 ご要望 

９、比奈知地区は６地区あるが、上比奈知には一時避難場所がないので、議員の力を頂きながら防

災施設センター等の施設が欲しい。 



１０、比奈知区民センター裏の急傾斜地をなんとかして欲しい。 

１１、一時避難をどこにするか早く答えを出してもらわなければ、どこに避難して良いのかわか

らない。（市から連絡が全くない） 

１２、市内１５地区あるが、現在の議員の数は２０人となっている。１５人で良いと考えるが、

２０人必要である理由を聞きたい。

１３、定数を１５人にして、減らした５人分の報酬を地域にまわして欲しい。 

獣害対策について 

１４、今年猿の捕獲２３頭をしてもらった。猿の追っ払い対策には、ロケット花火が効果あるが

年間１２０本しか予算の都合でもらえない。もう少し補助をして欲しい。 

１５、他の自治体では、猪や鹿の捕獲に３万円の補助が出ている。名張市では８千円しかでてい

ない。他の自治体並みにしたらどうか。多面的機能支払いがあるのでは。 

下水道問題について 

１６、富貴ヶ丘で下水道の移管に伴い、いきなり処理場の撤去費用を求められた。納得がいかない。


